

CAMINANDO CON LA PALABRA

Domingo 32 Ordinario Ciclo B. Noviembre 11 de 2018

MARCOS 12, 38-44

ESA POBRE VIUDA HA ECHADO MÁS QUE NADIE

Invocación al Espíritu Santo: Señor Jesús: Tú naciste pobre y te hiciste pobre para mostrarnos la salvación. Nos enseñas que darlo todo con generosidad es la mejor muestra de agradar a nuestro buen Padre Dios.

PRIMER PASO...

CONOCER/LEER/BUSCAR
Abrir la puerta a la Palabra

¿Qué dice el texto?
(palabras, personajes, situaciones, sentimientos)

Hago preguntas al texto

PREGUNTAS DE COMPRENSIÓN

1. ¿De quiénes les dice Jesús a la gente que deben tener cuidado y por qué?
2. ¿Qué hacía Jesús enfrente del arca de las ofrendas y a quiénes vio que echaban sus ofrendas?
3. ¿Qué les dice Jesús a sus discípulos sobre lo que ve en el arca de las ofrendas que hacen algunos y lo que hace la pobre viuda?
4. ¿Cómo entendemos la frase: **"todos dan de lo que sobra, pero ella ha dado todo lo que tenía para vivir"**?

SEGUNDO PASO...

AMAR/MEDITAR/ ENCONTRAR

Entrar en intimidad con la Palabra en relación con mi propia Realidad

¿Qué me dice a mí personalmente el texto?

¿Qué nos dice a nosotros el texto?

Leer con el corazón puesto en Dios y en su Proyecto para mi vida personal, familiar, social, comunitaria.

PREGUNTAS DE REFLEXIÓN Y FORMACIÓN Pensemos en Familia y en Comunidad:

1. ¿Conocemos en nuestro barrio personas que sufran de mucha necesidad? ¿Qué actitud hemos tenido con ellos?
2. ¿En nuestras familias somos solidarios con los demás?
3. ¿Hay en nuestro sector alguna forma de solidaridad para con los más pobres en la atención de sus necesidades básicas? ¿Qué acciones solidarias hacen? ¿Nos hemos solidarizado con ellas?

En toda la Biblia el huérfano, la viuda y el extranjero, son los más pobres dentro de la comunidad, por el total desamparo social y económico en el que viven. En nuestra realidad serían hoy los hijos huérfanos de la guerra, pero también los huérfanos de la educación, de la salud, de la recreación; las viudas serían no solo por la muerte violenta de sus maridos, sino también las madres cabeza de familia, las maltratadas y sin oportunidades, las que sufren el flagelo del machismo de la sociedad; y los extranjeros en su propia tierra, serían hoy principalmente los desplazados por tantas formas de violencia estructural. Jesús nos invita en su mensaje a no desatender, incluso en la religión, a las personas más pobres de nuestra sociedad, a tener una actitud solidaria frente a ellos, que es darlo todo por la defensa de los derechos amenazados de tantas personas hoy

CUARTO PASO...

ALABAR/ORAR/AGRADECER

Hablo con Dios cara a cara, como quien habla entre amigos

¿Qué te digo ahora a ti, Señor?

Hacer una pequeña oración a Dios (acción de gracias, perdón, alabanza)

¿Cómo nos podemos solidarizar para enfrentar tantas formas de pobreza que tenemos en nuestra comunidad?

TERCER PASO...

SERVIR/ACTUAR/ SABOREAR

Le brindo un espacio a la Palabra en mi vida

¿Qué me pide el texto que haga?



LO MEJOR DE LA IGLESIA

El contraste entre las dos escenas no puede ser más fuerte. En la primera, Jesús pone a la gente en guardia frente a los dirigentes religiosos: «¡Cuidado con los maestros de la Ley!», su comportamiento puede hacer mucho daño. En la segunda llama a sus discípulos para que tomen nota del gesto de una viuda pobre: la gente sencilla les podrá enseñar a vivir el Evangelio.

Es sorprendente el lenguaje duro y certero que emplea Jesús para desenmascarar la falsa religiosidad de los escribas. No puede soportar su vanidad y su afán de ostentación. Buscan vestir de modo especial y ser saludados con reverencia para sobresalir sobre los demás, imponerse y dominar.

La religión les sirve para alimentar su fatuidad. Hacen «largos rezos» para impresionar. No crean comunidad, pues se colocan por encima de todos. En el fondo solo piensan en sí mismos. Viven aprovechándose de las personas débiles, a las que deberían servir.

Marcos no recoge las palabras de Jesús para condenar a los escribas que había en el Templo de Jerusalén antes de su destrucción, sino para poner en guardia a las comunidades cristianas para las que escribe. Los dirigentes religiosos han de ser servidores de la comunidad. Nada más. Si lo olvidan, son un peligro para todos. Hay que reaccionar para que no hagan daño.

En la segunda escena, Jesús está sentado frente al arca de las ofrendas. Muchos ricos van echando cantidades importantes: son los que sostienen el Templo. De pronto se acerca una mujer. Jesús observa que echa dos moneditas de cobre. Es una viuda pobre, maltratada por la vida, sola y sin recursos. Probablemente vive mendigando junto al Templo.

Conmovido, Jesús llama rápidamente a sus discípulos. No han de olvidar el gesto de esta mujer, pues, aunque está pasando necesidad, «ha echado de lo que necesitaba, todo lo que tenía para vivir». Mientras los maestros viven aprovechándose de la religión, esta mujer se desprende por los demás, confiando totalmente en Dios.

Su gesto nos descubre el corazón de la verdadera religión: confianza grande en Dios, gratuidad sorprendente, generosidad y amor solidario, sencillez y verdad. No conocemos el nombre de esta mujer ni su rostro. Solo sabemos que Jesús vio en ella un modelo para los futuros dirigentes de su Iglesia.

También hoy tantas mujeres y hombres de fe sencilla y corazón generoso son lo mejor que tenemos en la Iglesia. No escriben libros ni pronuncian sermones, pero son los que mantienen vivo entre nosotros el Evangelio de Jesús. De ellos hemos de aprender los presbíteros y los obispos.

José Antonio Pagola

Tomado de: <https://www.gruposdejesus.com/domingo-32-tiempo-ordinario-b-marcos-1238-44/>



Parroquia Inmaculado Corazón de María

Los Curos, Mérida

Venezuela

Casa parroquial

Calle 6, Urbanización Los Curos, parte media.
Parroquia Civil : Osuna Rodríguez, Municipio Libertador, Mérida, Estado Mérida

Teléfono: (58) (0274) 2713038

Correo: levmiriam.org.ve@gmail.com

Blog: <https://lev-miriam.weebly.com/>